
第１１回議会運営委員会会議記録 

開 閉 会 

日   時 

 令和５年９月２０日（水曜）      午前１０時５０分 開会 

休 憩 10:55-56 

                    午前１１時１０分 閉会 

会議場所  ３階委員会室 

出席委員  

氏   名 

委員長  渡辺洋一郎 委 員 中田智惠子  

副委員長 立川 美穂 委 員 鈴木 健充  

委 員  木村 淳彦   

委 員  中村 和宏  議 長 梶澤 幸治 

欠席委員  

氏   名 

委 員  正村紀美子   

   

説明等に  

出席した  

者の氏名  

総務課長 佐々木快治   

   

   

事務局職員 事務局長 安田 敦史 総務係長 竹川 恭史 総務係主査 上田瑞紀 

１ 開 会 

・委員長が開会を告げ、正村委員の欠席を報告後、事務局から本日の委員会の日程を

説明する。 

 

２ 議 件 

（１） 調査事項 

ア 令和５年芽室町議会定例会９月定例会議の運営について  資料１ 

イ 一般質問の通告方法の改正について           資料２ 

 

３ その他 

（１）次回委員会の開催日程（予定）について 

令和５年 月 日（  曜）   時   分 

（２）その他 

 

                                       

２ 議 件 

（１）調査事項 

ア 令和５年度芽室町議会定例会９月定例会議の運営について  資料１ 

・総務課長：資料１－１説明。 

・委員長：質疑はないか？ 

・（質疑なし） 

・立川副委員長：資料１－２説明。 

・委員長：質疑はないか？ 



（質疑なし） 

・委員長：資料１－１及び資料１－２について、決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：決定とする。 

・委員長：次に、資料１の「２ 提案予定事項の審査方法について」の説明を求める。 

・立川副委員長：資料１の「２」の説明。 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・（質疑なし） 

・委員長：説明のとおり決定することに異議ないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：以上のとおり決定する。 

 

イ 一般質問の通告方法の改正について（案）  資料２ 

・立川副委員長：一般質問の通告方法について、今回、改正案を整理したので協議い

ただきたい。概要としては、これまでの間、質問予定議員が、事前に原課や事務局

と用語・解釈・内容等の確認などを終了しているにも関わらず、議長が指定する通

告期間（１日間の設定）に疾病等の事情により来庁して持参提出できない場合、質

問自体が不可能となる事態があったことから、この解決に向けて取扱いを改正し

ようとするものである。（別途資料要点説明） 

・委員長：質疑・意見はないか？ 

・鈴木委員：直接、議長に持参通告できない「諸般の事情」に、災害、感染症や身内

の不幸等さらに具体事項を追記してはいかがか？ 

・中村委員：鈴木委員の意見のとおり、追記することを賛成する。 

・木村委員：感染症は疾病に含まれると解するが、災害を追記することは必要と考え

る。 

・中田委員：定義を拡大すぎると議長の裁量が広がりすぎることにもつながるため、

一定の解釈を具体化することは必要と考える。 

・立川副委員長：議会BCPも根拠の目安としながら運用できるよう、全員協議会で

協議し決定していきたい。 

・委員長：各委員の意見を踏まえて、諸般の事情については「疾病、介護、看護、災

害等」と規定してはいかがか？ 

・鈴木委員：異議ない。 

・委員長：他に意見・質疑はないか？ 

（質疑・意見なし） 

・委員長：異議はないか？ 

・（異議なし） 

・委員長：本日の協議結果を議運の原案として、今後、全員協議会で協議し、それを

踏まえて、10月中の正式決定を目指し、12月定例会議からの運用とする。異議な

いか？ 

・（異議なし） 



・委員長：決定する。 

 

３ その他 

（１）次回の委員会開催日程について  

・正副一任 

 

（２）その他 

・ 委員長：「その他」で各委員からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：議長からないか？ 

・ （なし） 

・ 事務局からないか？ 

・ （なし） 

・ 委員長：以上で終了する。 

 

                    以上をもって議会運営委員会を閉会する。 

 

傍 聴 者 数 一般者 ０名 報道関係者 ０名 議 員 ０名 合計 ０名 

  

令和５年９月２０日 

議会運営委員会委員長 渡辺 洋一郎 

 

 


